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10 Mayo 2015

En tiempo de elecciones

E
n esta época en la que proli-

feran discursos electorales y

programas de los candidatos

prometiendo un sinfín de pa-

rabienes para sus futuros mandatos,

leer un discurso del Alcalde de  Getafe

en 1969 [don Pedro Zarzo Calvo al-

calde de Getafe de 1964 a 1971] nos

evoca otro tiempo. Pero también  que

los discursos cambian poco pese a que

el procedimiento de elección de con-

cejales haya cambiado sustancial-

mente, como se desprende del texto

a los alcaldes entonces los nombraba

la “Superioridad”. Es revelador el  dis-

curso  de las carencias de una pobla-

ción que contaba más de  cincuenta

mil habitantes. De su lectura se des-

prende que los  servicios que se de-

mandaban no difieren muncho de los

de ahora mismo:

Hace poco más de cinco años que
la Superioridad  me confió el mandato

político y administrativo  de esta villa.
Si en cualquier circunstancia, tanto la
política como la administración pública
son difíciles,  he de confesar  que lo re-
sultan aún mucho más cuando penetra
uno en ese embrollado campo desde
la vida privada, sin la experiencia que
tan arduos cometidos requieren. 

Durante casi los dos primeros años
de mi mandato, tuve que refrenar mis
impulsos y mis entusiasmos, estu-
diando problemas y estableciendo
bases para una programación más efi-
caz. Los recursos económicos eran exi-
guos, los elementos de programación
escasos, y la propia mentalidad de mu-
chos inconsecuente con la hora decisiva
que el destino había marcado a nues-
tro pueblo.

Llegué a la alcaldía en 1964. Las
dos importantes operaciones con que
inicié mi gestión, fueron las firmas de
las adjudicaciones de las obras de la

red general de saneamiento, y la escri-
tura con el Banco de Crédito Local,
para su financiación, operaciones deci-
sivas para la posterior transformación
de nuestra localidad.

Pasado el primer año en estudios y
tanteos, la Corporación se lanzó aun-
que con cierta timidez, a la programa-
ción de las mejoras y servicios más
apremiantes.

Podría resumirse toda la labor de las
Corporaciones que durante este pe-
riodo  de tiempo me han asistido en
estos tres conceptos: Cultura, Urba-
nismo y Sanidad.

Todos los problemas  y actividades
se hallan encuadrados de una forma u
otra dentro de los mismos.

CULTURA.- En esta materia no te-
nemos meta señalada; hasta el pre-
sente nuestra obra ha sido  la siguiente:
Promover la creación de más de treinta
nuevas escuelas [ aulas] y veinte vivien-

Isabel Seco Campos, Archivera Municipal
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das para maestros. Estamos a punto y
se logrará para octubre próximo, inau-
gurar un complejo escolar, acaso el
más grande de toda España con
treinta y dos aulas de primaria. Estará
dotado de biblioteca, laboratorio,
campo polideportivo, capilla y otras de-
pendencias propias de tan importante
entidad cultural.

Está ya confeccionado un proyecto
de la Junta Provincial de Construcciones
Escolares, con --- aulas de primaria, así
como  de 36 viviendas para maestros.
Estamos construyendo una Guardería
Infantil, y ya está en funcionamiento el
Centro  de Estudios “ Ricardo de la
Vega”, en el que el Ministerio de Edu-
cación y Ciencia por su sección de Ex-
tensión Cultural, ha volcado medios y
entusiasmo, secundado en la misma
línea de interés y generosidad por la
Excmª Diputación Provincial.

Aunque en este día no se ha inaugu-
rado oficialmente, por  reservarse fecha
para ello el Ministerio de Educación y
Ciencia, hacemos mención especial  del
Instituto de Enseñanza Media, construido
por el Estado, sobre solar cedido por el
Ayuntamiento, que  ha venido ya funcio-
nando durante el curso 1968-1969.

Este empeño e interés por la docen-
cia  seguirá en primera línea mientras
dure mi mandato.

URBANISMO.- Getafe es ya la prin-
cipal ciudad satélite [sic] de Madrid.
Para darse cuenta de esta afirmación
no hace falta más que echar la vista a
las modernas construcciones de nues-
tra villa. Debo hacer aquí elogio a la ini-
ciativa privada que en todo momento
secunda la acción municipal.

Todo está perfectamente trazado y
planificado, con su plan de  urbanismo
y ordenanzas de edificación aproba-
das por el Área Metropolitana de Ma-
drid.

Sobre este Plan de Urbanismo y
atendiendo a las más urgentes necesi-
dades de tráfico, se han pavimentado
unas 60 calles, que suponen unos 20
kilómetros, rebasando en bastante el
60% de las vías de la población.

Al mismo tiempo, el alumbrado pú-
blico se ha modernizado en unas 20
calles, dotando a estas de un servicio
de luz propio de las grandes ciudades.

En materia de ornamentación se
han ampliado y mejorado los parques
públicos y se han aprovechado como
zonas verdes los espacios libres produ-
cidos por la urbanización.

Dentro de este epígrafe de urba-
nismo no quiero dejar pasar por alto
las edificaciones municipales realiza-
das, empezando por la Casa Consisto-
rial, siguiendo por los edificios que al-
bergan a nueve familias cada uno, y
terminando por otras de menor enti-
dad como un parque para guardar el
material del Servicio de Limpieza;
aparte naturalmente las edificaciones
dedicadas a la enseñanza, así como el
Matadero Municipal, que tiene su
mención en el epígrafe correspon-
diente.

SANIDAD.- Iniciamos la sanidad mu-
nicipal con la red General de Sanea-
miento, a la que al principio aludí, y
acabo por hacer mención también del
Servicio de Limpieza. No dudo  en ca-
lificarlo de uno de los más graves pro-
blemas que pesan sobre las Corpora-
ciones Locales. Este año hemos podido
paliar  en parte su gravedad con la ad-
quisición de nuevo material y con otra
forma de gestión del servicio.

Incluimos en este orden sanitario la
construcción del matadero, que preten-
demos sea el más importante de la
Provincia, por su amplitud e instalacio-
nes, excluido naturalmente el de la Ca-
pital.

Mención destacadísima hacemos del
ambulatorio que hoy inauguramos. En
esta localidad hay  unas 17.000 carti-
llas del Seguro de Enfermedad, y ello
sólo justifica la necesidad de un Esta-
blecimiento como el que os presenta-
mos.

Finalmente señores, pongo punto
final por no hacer prolija la mención de
estas realizaciones, pero diré única-
mente dos palabras sobre esta expan-
sión fabulosa de Getafe.

La cifra de sus habitantes  rebasa
hoy los 50.000 habitantes. Eclesiásti-
camente su vieja parroquia, ha tenido
que ser desdoblada en cinco, hay 70
escuelas primarias  [aulas], actual-
mente en funcionamiento y otras cin-
cuenta de inmediata creación, a las
que hay que agregar cincuenta esta-
blecimientos dedicados a la ense-
ñanza privada: 25 médicos, 10 far-
macias, 30 grandes establecimientos
fabriles, más de 250 talleres auxilia-
res y 1000 establecimientos industria-
les y comerciales. Esto señores es Ge-
tafe 1969.

No me resta  más que expresar mi
agradecimiento a todos los miembros
de las Corporaciones que han colabo-
rado conmigo en estas realizaciones
que hoy tengo el honor de ofrecer al
pueblo de Getafe por mediación del
Excmº. Sr. Gobernador Civil, aquí pre-
sente, gracias al Excmº. Presidente de
la Diputación Provincial y a todos mis
compañeros diputados por el aliento y
las ayudas eficacísimas con que me
han favorecido, y de un modo especial
a vos Excmº Sr. Gobernador Civil de
esta Provincia, sin cuya dirección inspi-
ración y consejo, nuestra obra habría
resultado inaccesible.

Finalmente a todos vosotros que nos
habéis acompañado en estas celebra-
ciones, nuestro reconocimiento más
obligado y sincero. 

Getafe 26, julio de 1969 
Como se ha visto nihil novum sub

sole.
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